



CÁMARA DE DIPUTADOS  
LXIII LEGISLATURA

## INFORME DE VIAJE DE TRABAJO

Comisión, Comité, Área Administrativa u Organismo Institucional:

COMISION DE DESARROLLO RURAL

Destino de la comisión:

País: ARABIA SAUDITA

Estado

Ciudad

Período de la comisión:

Fecha de salida: 12-05-16

Fecha de regreso: 20-05-16

Nombre del evento:

GIRA DE TRABAJO POR LOS PAISES DE LA PENINSULA ARABIGA

Tipo de Viaje:

Nacional

Internacional

Motivo:

Participante

Ponencia

Otros

Objetivo de la comisión:

REUNIÓN CON LOS ORGANIZADORES DEL EVENTO Y LA ASISTENCIA A LAS DIVERSAS PONECIAS

Resultados, logros, acuerdos o actividades realizadas y conclusiones:

CON EL OBJETIVO DE POSICIONAR NUESTROS PRODUCTOS AGROALIMENTARIOS Y EL FORTALECIMIENTO DE LAS RELACIONES DE AMISTAD Y COLABORACION ENTRE LOS PARLAMENTOS DE MEXICO Y LA PENINSULA ARABIGA.

Material Documental Anexo: Si

No



CÁMARA DE DIPUTADOS  
LXIII LEGISLATURA

COMISIÓN DE DESARROLLO RURAL  
Dip. Fed. J. Erandi Bermúdez Méndez  
Presidente

## **Informe de Actividades durante la gira de trabajo por los Países de la Península Arábiga**

Con más de 40 agroempresarios mexicanos y la compañía del Secretario de de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa; el Presidente de la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara de Diputados, Erandi Bermúdez Méndez; los directores en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), Enrique Sánchez Cruz; de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA), Alejandro Vázquez Salido; los coordinadores generales de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani; de Promoción Comercial y Fomento a las Exportaciones de ASERCA, Georgius Gotsis Fontes; el Ministro de la Consejería Agropecuaria en Bruselas, Jorge Rueda Sousa y el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Benjamín Grayeb Ruíz; se realizó una gira por países de la región Árabe, donde se lograron crear vínculos comerciales con esta zona del mundo que cuenta con un mercado de 45 mil millones de dólares anuales en importación de alimentos, que significa hasta el 80 % de los insumos que consumen.

Durante el primer día de actividades, se llevó a cabo una reunión con el subsecretario de Recursos Pecuarios del Ministerio de Agricultura de Arabia Saudita, Hamad Abdulaziz Al-Batshan, con quien se acordó trabajar de manera conjunta en los protocolos sanitarios para la importación de carne de res y pollo, así como, una próxima visita a nuestro país de una delegación árabe para inspeccionar plantas Tipo Inspección Federal (TIF) y con ello obtener el posible acceso al mercado agroalimentario saudita.

Dentro de la agenda de trabajo, se inauguró la muestra agroalimentaria y de mesas de negocios "Agri-Food Forum 2016", donde participaron productores mexicanos y compradores de la región, foro que permitió concretar un mayor número de negocios en beneficio de los productores mexicanos. Además, se solicitó el apoyo del Gobierno mexicano para establecer un mecanismo bilateral de consulta y cooperación a fin de obtener la certificación Halal, reconocida por el gobierno de Arabia Saudita como requisito para la importación y certificación de carne de bovino. Cabe destacar que el certificado Halal, es un requisito para la importación de carne de bovino a los países árabes, por lo que se acordó que en octubre una delegación árabe visitará México para realizar una verificación a posibles exportadores mexicanos.



CÁMARA DE DIPUTADOS  
LXIII LEGISLATURA

**COMISIÓN DE DESARROLLO RURAL**  
Dip. Fed. J. Erandi Bermúdez Méndez  
Presidente

### **Informe de Actividades durante la gira de trabajo por los Países de la Península Arábiga**

En Dubái se cerraron los primeros acuerdos comerciales, especialmente los que refieren a la exportación de carne de res y pollo, debido a la sanidad y confiabilidad que han mostrado estos productos en el mercado de esa región del mundo.

Derivado de este interés, se establecieron acuerdos e intercambios orientados a capacitar a productores y autoridades encargados del manejo de este tipo de cárnicos, en vías de obtener la certificación Halal, para el tipo de productos pecuarios que más se consume en estos países.

En dicha ciudad, la misión comercial se reunió con el presidente del Departamento de Inversión Extranjera de Dubái, Fahad Al Gergawi.

Posteriormente, se sostuvo un encuentro con el viceministro para Asuntos Económicos, Mohammed Ahmed Bin Abdul, con el objetivo de promocionar a México como proveedor de alimentos, ponderando los altos estándares de calidad e inocuidad de sus productos agroalimentarios.

Durante la gira de trabajo, los funcionarios mexicanos se reunieron con el ministro de Cambio Climático y Medio Ambiente de Dubái, Thani Ahmed Al Zeyoudi, para tratar temas de cooperación entre México y los Emiratos Árabes, como las medidas de reconstitución de suelos en zonas áridas.

En la ciudad de Abu Dhabi, se concretaron los primeros negocios entre agroempresarios mexicanos e inversionistas de esta región, quienes mostraron interés en productos como, pescados y mariscos, aves, hortalizas, berries, aguacate y miel, este último con mayor aceptación, ya que, apicultores del estado de Morelos lograron un acuerdo comercial por 700 mil dólares

Otro de los logros, es la confianza generada con estos países por la sanidad e inocuidad de los productos de México; naciones con quienes tradicionalmente no se tenía amplia relación comercial agroalimentaria.

En Kuwait, nación donde se externó gran interés en invertir en la compra de alimentos procedentes de México, lo que significa abrir nichos de mercado y tener otro destino para nuestros productos agroalimentarios, se sostuvo un encuentro con el Emir del Estado de Kuwait, Jeque Sábah Al-Áhmad Al-Jáber Al-Sabáh y el secretario de Agricultura, Jeque Jáber Al-Mubarak Al-Hámad Al-Sabáh, encuentro en el que se promocionó a México como un destino atractivo para las inversiones de Kuwait en agricultura y alimentos. En este país, los empresarios mostraron interés



CÁMARA DE DIPUTADOS  
LXIII LEGISLATURA

**COMISIÓN DE DESARROLLO RURAL**  
Dip. Fed. J. Erandi Bermúdez Méndez  
Presidente

### **Informe de Actividades durante la gira de trabajo por los Países de la Península Arábiga**

en productos del mar, así como por productos del sector agrícola, entre ellos vegetales, legumbres, frutas y berries.

De igual forma, hubo reuniones con otros funcionarios de este país, tales como, el encargado de despacho de la Autoridad para la Agricultura y la Pesca de Kuwait, Tawfeeq Al-Haddad, en la que se acordaron acciones para promover a México como socio estratégico en la región de América Latina y fortalecer el comercio bilateral y con el director general del Fondo kuwaití para el Desarrollo Económico Árabe, Abdulwahab Al-Bader, con el director ejecutivo del Fondo kuwaití para la Inversión, Ahmad M. Bástaki, el Presidente de Cámara de Comercio de Kuwait, Áli Thunayán Al-Ghánim y con el Presidente de la Asamblea Nacional, Marzouq Al-Ghánim.

La gira de trabajo a la Península Arábiga superó las expectativas al estimar que las exportaciones agroalimentarias a esa región podrán incrementarse en 300 % en comparación con las registradas en 2015. En resumen, los productores de carne de bovino y pollo, principalmente, podrán vender cerca de 20 mil toneladas al año, lo que representará ingresos por más de 120 millones de dólares. En cada ciudad visitada por la misión comercial, los productores mexicanos sostuvieron foros de negocios con inversionistas locales y en cada una de ellas se efectuaron "degustaciones" de sus productos. Durante estas exposiciones de comida mexicana, los compradores y agroempresarios árabes, mostraron también interés en muchos otros productos del campo mexicano. Los inversionistas árabes ven a México como un país con enormes posibilidades, grandes productos y gente trabajadora, por lo que los empresarios nacionales tienen oportunidad para posicionar sus mercancías y lograr grandes acuerdos con el mercado Árabe.